

in einem erneuten Zutrauen zu Uruguay aus. Von Europa allerdings brauchte Uruguay keinen Kredit, es konnte sich sogar leisten, den Franzosen die während des Krieges gegebenen Anleihen zu stunden.

Aber in Paris, London und Rom wurde man auf Uruguay erneut aufmerksam, und in diesen Hauptstädten gibt es jetzt besondere Klubhäuser für die in Europa reisenden Südamerikaner, in denen sie — voran die sieghaften Uruguayer — hofiert werden.

Wie einen Nationalheros haben die Argentinier ihren Boxer Firpo gefeiert. Von seinen Kämpfen und Siegen war in den europäischen und nordamerikanischen Zeitungen mehr die Rede als von den politischen und wirtschaftlichen Vorgängen in Argentinien. Wenn europäische Kaufleute in Buenos Aires ankamen, war oft ihre erste Frage: Wann und wo kann man Firpo boxen sehen? In Argentinien selber, im ganzen lateinischen Amerika überhaupt, wurde der Name Firpo Symbol der südamerikanischen Kraft und Geschicklichkeit. Hundertfach wurde er als Warenmarke verwendet, und überall be-

zeichnete er die beste Qualität. Man kann sich danach vorstellen, mit welchen Erwartungen Südamerika seinen Meisterboxer nach den U.S.A. zum Kampfe mit Dempsey entsandte, der dann allerdings den Ruhm des „Pampas-Stieres“ mit ein paar Faustschlägen zertrümmerte. Übrigens hat der argentinische Boxer, dem es nicht gelang, seiner Nation Kredit auf dem Weltmarkt zu erringen, wenigstens für sich

persönlich einen guten Kredit gerettet: Ford und Studebaker haben ihm die Vertretung ihrer Automobilfabrikation für Argentinien übergeben.

Wie ängstlich man bisher in Sportkreisen den Zusammenhang zwischen Sport und Wirtschaft gemieden hat, zeigt das viel hin und her diskutierte Problem des „beruflichen“ Sporttums. Als 1912 in Stockholm der Südafrikaner Mc. Arthur nach einem selten aufregenden Kampf den Marathonlauf gewann, wurde im südafrikanischen Parlament der Antrageingebracht, dem Sieger seiner nationalen Verdienste wegen eine lebenslängliche Rente zu bewilligen. Dieser Antrag stieß auf heftigsten Widerspruch, weil die „reinen“ Sportler darin schon eine Durchbrechung ihres



Der finnische Läufer Kolehmainen, dessen Sportsiege neben denen Nurmis den Finnen die amerikanische Millionenanleihe einbrachten.